



富山市議会日本共産党

2019年
9月議会報告
9/3~9/26

エアコン来年5月に設置完了へ

日本共産党は、長年、提案してきました!



本会議場で討論する小西直樹市議

9月県議会で石井知事は、ひびぬ子県議らの質問に、「すでに32都府県で助成を実施している。市町村などと協議し、早期にま

精神障害者の

医療費助成 県が前向きに検討

県単独・重度心身障害者等医療費助成制度も身体的な対象が広がっており、65歳未満の精神障害者は対象になっていません。県精神保健福祉家族会連合会など障害者団体は、県に繰り返し医療費助成制度の対象にするよう要請していま

9月県議会で石井知事は、ひびぬ子県議らの質問に、「すでに32都府県で助成を実施している。市町村などと協議し、早期にま



本会議場で一般質問する赤星ゆかり市議

ルでは、実際にエアコンが使用できるのは、2019年2学期から、2020年2学期以降からでした。小西直樹市議は昨年12月議会で、一日も早い設置を強く求めました。同議会には「早期運用開始」を求める請願が、富山市教職員組合から提出されました。同組合は「2019年6月までに整備を」の要望書に1578人分の署名を添えて、市長と教育長にも提出していただきました。

昨年8月6日、日本共産党は他の会派にもはたらきかけ、小・中学校の普通教室にエアコン早期設置を改めて求める要望書を市長・教育長宛に提出。市はようやく方針を決め、9月議会に15年間で50億円まで支出する予算案を提案し、全会一致で可決しました。



→小学校のエアコン設置工事(10月5日池多小学校)

とめたい」と前向き答弁をしました。2018年3月市議会で、小西議員が初めて提起。「精神障害者は、長きにわたって『差別と隔離』状態に置かれた。現在、身体・知的・精神は『3障害』に定義されており、精神も対象にすべき」と迫りました。森市長は、小西議員の歴史認識に共感。「国と県に要請したい」と応じました。同年の市町村長会議で石井知事に検討を要請。国・県への重点要望事項に掲げました。

数は、小学校で21人、中学校で14人、合わせて35人。「教師も体調を悪くする方がいた」と請願者は訴えていました。赤星ゆかり市議は、総務文教委員会と本会議で、請願への賛成討論を行い、「市の整備スケジュールでは、2019年の夏も『命にかかわる危険な暑さ』が避けられないという危機感から、まさに命にかかわる切実な声だ」と採択を呼びかけました。しかし、自民党など3会派が反対して、請願は不採択になりました。中学校では今年8月には設置完了し、「運動会の練習のあとエアコンの効いた教室で給食を食べた」「疲れが全然違います」など、歓迎の声が。小学校は来年の夏前に設置が完了します。長年の市民の願いと日本共産党の提案がようやく実現し、最終的には全会派が揃って要望し、実現となったことを歓迎します。

富山大空襲の資料収集 資料館設置を

富山大空襲の資料収集については、2018年12月議会で赤星議員の質問に森市長が「資料収集を開始する」と初めて答弁して以来、毎議会取り上げてきました。市民生活部長は、9月までに新たに資料10点、体験談4点が寄せられ、資料はデジタルデータ化した後、持ち主に返したいと説明。赤星議員は、いつでも市民が現物を見られるよう「資料館(室)」の設置を求めました。森市長は「収集は1年で終わらない。一定数集まれば」と含みある答弁をしました。

2018.3月 小西市議が初めて提起

9月議会で小西直樹市議は「加齢性難聴は、うつ病や認知症などの原因にもなる。高齢者の社会参加の大きな障害になっている」と切り出し、「補聴器は20万〜50万円と高額で低所得者はあきらめることが多い」と指摘。現在、全国の自治体で補聴器購入の助成が広がっていることを紹介し、「市も国・県へ要請するとともに、市単独の助成制度の創設」を提案しました。福祉保健部長は、身障

加齢性難聴の 補聴器購入に助成を



消費税 10%増税反対!

意見書に賛成討論 小西議員は9月26日の本会議で、「消費税10%増税の中止を求める意見書(社民党原案で共同提出)に賛成討論を行いました。小西議員は、①メディアの9月の世論調査で反対が50%超た、②景気は明らかに後退局面、③7月の実質賃金は7カ月連続の1.7%減(9月勤労統計)で、購買力が落ち込んでいることなどを指摘し、増税中止を訴えました。

学校トイレ 小・中学校のトイレすべて洋式化

2021年3月中に完了へ

9月議会では、市立の小・中学校のトイレでまだ和式が残っているところを、すべて洋式トイレに改修するための予算が通りました。日本共産党は学校のトイレ改善を求めてきたほか、住民からの要望を受けて個別の学校の洋式化の実現にも努力してきました。

総曲輪西別院 まちなかのトイレ バリアフリー化決まる



昨年9月議会赤星議員の一般質問で改善を求めた総曲輪の西別院街路トイレを改築する予算が6月議会で通りました! 新しいトイレは誰でも使える多目的用個室と男女別の個室も備えて、使いやすくなる予定。地権者さん、周辺商店街、住民のみなさんのご協力に感謝します。

●あなたのご意見ご要望をお寄せ下さい。

2019年11月 No.179

富山市議会インターネット中継(生・録画) ケーブルテレビ生中継もごらんください。

発行/富山市議会日本共産党

富山市議会インターネット中継 検索

日本共産党 富山市議会報告

市議会だより

議員控室 TEL 076-443-2156 FAX 076-441-8418

市議団ホームページ <http://toyamashigidan.jcpweb.net/>